

Acta de la Asamblea General Ordinaria de la Asociación Española de Cunicultura.

De manera virtual, a las 18:00 horas del 26 de mayo de 2021 se reúne la Asamblea General Ordinaria de socios de la Asociación Española de Cunicultura (ASESCU), bajo la presidencia de D. Juan José Pascual Amorós, y con la asistencia, además, de:

D. Enrique Blas Ferrer (socio), D^a Concha Cervera Frías (socia), D. Juan Manuel Corpa Arenas (socio), D. Javier Gómez Madrigal (vocal), D. Pedro González Redondo (Secretario), D. Mario Malo Martínez (Vicepresidente 2º), D^a Mariam Pascual Amorós (vocal), D. Ceferino Torres Lozano (Vicepresidente 1º y Tesorero) y D^a Arantxa Villagrà García (socia).

El orden del día fue el siguiente:

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior.

El Sr. Presidente, D. Juan José Pascual Amorós, da la bienvenida a todos los asistentes y, a continuación, da lectura al acta de la Asamblea General Ordinaria del año 2020. Se aprueba por asentimiento.

2.- Informe del Presidente.

El Sr. Presidente informa de las siguientes cuestiones acaecidas durante el último año:

- Comienza diciendo que su informe está relacionado con la situación vivida en los diez meses precedentes desde la Asamblea anterior, en los que, aunque no hemos tenido la oportunidad de vernos físicamente por causa de la pandemia de Covid-19, ASESCU no se ha detenido y ha tenido bastante actividad desde la toma de posesión de la nueva Junta Directiva el 14 de julio del pasado año.
- Informa de que ASESCU, INTERCUN y AVECU, como en años anteriores, han proporcionado una carta de apoyo para el mantenimiento de la comercialización de la bacitracina de zinc en conejos.
- Hace saber que ASESCU ha apoyado una propuesta de Grupo Operativo que promovió INTERCUN, que se denominó Cunsume y que no ha sido aprobada y que iba dirigida a promocionar el consumo de la carne de conejo. Añade que próximamente se volverá a tener una reunión al respecto porque todo el sector coincide en que uno de los hitos que hay que abordar es tratar de incrementar el consumo a través de una mejora de la presentación de los productos en colaboración con el sistema de distribución; de hecho en este Grupo Operativo participaba Carrefour, la Federación de Carniceros, etc. Se tratará de estudiar si se organiza un nuevo Grupo Operativo o a través de un proyecto de innovación que trate de fomentar este tipo de cuestiones. Afirma que le parece importante que ASESCU esté en estas iniciativas dando su apoyo a través de sus grupos de investigación y de sus infraestructuras. Informará de ello cuando se tenga la nueva propuesta.

- Como durante la pandemia no se podía celebrar el Symposium de Cunicultura de manera presencial, se ha encontrado en la celebración de los WebiASESCU un aliado para seguir manteniendo la transferencia del conocimiento científico-técnico y la resolución de dudas en temas como el Covid, la comercialización, la situación de las vacunas, del bienestar y la legislación, y el último celebrado sobre el precio del pienso del conejo. Los cuatro WebiASESCU celebrados han sido un éxito y cree que es un formato que seguiremos explotando, quizás no con la intensidad de este año porque tendremos la oportunidad de volver a encontrarnos físicamente en siguientes Symposium, pero nos ha permitido llegar a mucha más gente de la que habitualmente somos capaces de alcanzar. Se inscribieron a los mismos entre 200 y 300 personas y los vídeos de los mismos colgados en el canal de YouTube de ASESCU llevan ya centenares de visualizaciones. Ha habido mucha interacción con el público y se ha llegado a mucha gente ya que el formato lo permite. Opina que es un formato que podemos utilizar en algún webinar entre Symposium y Symposium. En otras ocasiones organizamos algunos eventos en ferias y otros foros pero este formato permite no sólo llegar al público al que se llega en dichas ferias sino también alcanzar a gente que normalmente no acude a estas ferias o que por distancia no podrían acceder, o incluso a personas del otro lado del Atlántico pues un 40% de los participantes fue gente de Latinoamérica.
- Respecto al Boletín de Cunicultura, la próxima edición será el número 200 y se va a preparar un boletín especial con una promoción más intensa y con distribución en abierto para que todo el mundo pueda visualizarlo; tendrá un contenido especial, con el editorial elaborado por parte de INTERCUN, con una entrevista a D^a Esperanza Orellana del Ministerio, etc.
- La revista Mundo Ganadero, importante dentro del ámbito ganadero, también cumple su número 300 y solicitó a ASESCU que preparase un artículo, que escribió el propio Presidente y que revisó la Junta Directiva.
- Otra novedad respecto al Boletín de Cunicultura es que ASESCU ha activado una pasarela de pago en la página web. Hasta ahora sólo se podía acceder al Boletín de Cunicultura a través de la inscripción como socio. Pero como hemos incrementado mucho la visibilidad de la Asociación en Latinoamérica a través de los WebiASESCU y como con la pandemia hemos sufrido una caída importante del número de socios, se ha pensado que si la gente pudiera descargarse boletines de cunicultura puntualmente a través de una pasarela de pago, o hacerse socio a través del pago con tarjeta se podría fomentar el número de socios y de descargas. Todavía no tenemos información de cómo está funcionando y el año que viene se verá si ha comportado un mayor número de inscripciones y de ingresos para ASESCU. Ha sido un año duro debido a la pandemia y porque mucha gente renovaba su inscripción a ASESCU al pagar el congreso presencial que tenemos todos los años, lo que ha implicado una disminución significativa del número de socios.
- Recuerda que el Congreso Mundial de Cunicultura de Nantes se va a celebrar del 3 al 5 de noviembre y está por determinar si va ser presencial, completamente online o híbrido, dependiendo de la situación sanitaria, y ya no se va a aplazar más. Teníamos intención de celebrar el Symposium de

Cunicultura a final de año, pero celebrándolo en octubre y de manera online se intenta que no se sature de eventos el final del año.

- Se recibió una petición por parte del servicio de investigación del Parlamento Europeo para realizar una encuesta relacionada con bienestar animal y se propuso a D^a Arantxa Villagrà García para que diese respuesta.
- ASESCU sigue participando en la UEECA, la Unión de Entidades Españolas de Ciencia Animal, donde D. Juan Manuel Corpa Arenas es el Tesorero. El 16 de junio hay programada una reunión de dicha entidad.
- A lo largo de este periodo se ha celebrado de manera online una Junta Directiva de ASESCU, en la que el 11 de mayo se abordó principalmente lo relacionado con la organización del Symposium de Cunicultura de este año y también de cómo celebrar la Asamblea de hoy. También se han realizado numerosas reuniones del núcleo de la Junta Directiva compuesto por el Presidente, el Vicepresidente 1^o, el Secretario y D^a Anna Oliveres Tortosa. Se han mantenido contactos frecuentes con INTERCUN y se han celebrado reuniones relacionadas con el Boletín de Cunicultura.

El Sr. Presidente da la palabra a los asistentes para que realicen las observaciones que consideren oportunas. D^a Arantxa Villagrà toma la palabra para decir que el servicio de investigación del Parlamento Europeo no llegó a enviarle la mencionada encuesta sobre bienestar animal, si bien recuerda que respondió a alguna llamada telefónica sobre esa temática. D. Juan José Pascual le recuerda quién fue el contacto para esa cuestión, para que trate de seguir la pista del tema, y menciona que sería interesante que hiciesen llegar a ASESCU los posibles resultados de esa encuesta o estudio.

3.- Estado de cuentas del ejercicio 2020. Balance y aprobación si procede.

El Sr. Presidente da la palabra al Tesorero para que explique este punto del orden del día.

El Vicepresidente 1^o y Tesorero, D. Ceferino Torres Lozano, informa del balance económico del ejercicio 2020. Respecto a lo presupuestado inicialmente para el ejercicio 2020 señala que se previó una cantidad de ingresos por el Symposium, que finalmente no se pudo celebrar. Y añade que para el ejercicio 2020 se añadió un nuevo capítulo para contemplar los WebiASESCU, que han dado unos ingresos pero también han generado unos gastos que han hecho que no se obtengan tantos beneficios como con los Symposium. Indica que los ingresos ascendieron a 20.976,00 € y los gastos sumaron 27.252,39 €, resultando un saldo negativo de 6.276,39 €. Señala que no es preocupante porque la Asociación tiene dinero de caja. Informa de que se cuenta con material adquirido para el Symposium que se tuvo que suspender, que se utilizará para el siguiente Symposium presencial que se celebre. El Sr. Presidente toma la palabra para aclarar que este déficit se debe en parte a la caída de las cuotas de los asociados pero, sobre todo al hecho de que al no realizarse Symposium y sustituirse por los WebiASESCU, estos generan menos ingresos y comportan más gastos por los gastos de contratación de la emisión online.

Tras la exposición del cierre del ejercicio por el Tesorero, se somete a consideración de la Asamblea y se aprueba el balance económico del ejercicio 2020 por asentimiento.

4.- Presupuesto para el año 2021. Aprobación si procede.

El Vicepresidente 1º y Tesorero, D. Ceferino Torres, informa de la propuesta de presupuesto para el año 2021, indicando que los ingresos previstos se han estimado en 24.423,00 € y los gastos se estiman en 26.743,58 €, esperándose por tanto un saldo neto negativo de 2.320,58 €. El Tesorero explica que en el presupuesto para 2021 se ha previsto organizar un WebiASESCU, pues este sistema lo utilizaremos de ahora en adelante. Se intentará que al cierre el balance no sea negativo. El Sr. Presidente toma la palabra para llamar la atención de que se producirán ingresos por el Symposium online y por un WebiASESCU, pero los gastos de organización del Symposium serán superiores al ser online.

Tras la exposición del presupuesto por el Tesorero, se somete a consideración por la Asamblea y se aprueba por asentimiento el presupuesto para el año 2021.

5.- Organización del 45 Symposium de Cunicultura en modalidad virtual.

El Sr. Presidente informa de que en la reunión de la Junta Directiva de la Asociación celebrada el pasado 11 de mayo se planteó la cuestión de si con la situación actual de la pandemia y con la celebración del Congreso Mundial de Cunicultura de Nantes en noviembre, se debía celebrar o no el Symposium de Cunicultura de ASESCU por cercanía de fechas. Se llegó a la conclusión de que el Symposium se debe celebrar, pues los grupos de investigación siguen trabajando y el sector requiere que nos reunamos y debatamos sobre los temas de interés. Pero como ya está fijada la cita presencial del Congreso Mundial a final de año, no se veía oportuno forzar a la gente a asistir presencialmente al Symposium y se propuso celebrar un Symposium en modalidad virtual los días 6 y 7 de octubre, en sesiones que comiencen sobre las cuatro y terminen sobre las ocho de la tarde. Tendrá una estructura en la que se podrán presentar ponencias y mesas redondas. Se traerán seis invitados que darán ponencias al principio, en mitad y al final de cada una de las tardes y entre medias se programarán sesiones de comunicaciones libres, que en función de su número podrán presentarse en directo o grabadas como las de los WebiASESCU del año pasado, o con un sistema mixto, con el objetivo de que los grupos de investigación puedan presentar los resultados de sus trabajos de investigación, y que el sector tenga información de última mano de los avances producidos en el último año y de temas de importancia para el sector.

La propuesta que hizo la Junta Directiva en su reunión de días pasados sobre los temas a abordar en las ponencias fue la siguiente. Una de ellas consiste en invitar a alguien del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación para que hable de la nueva situación legislativa sobre la prescripción veterinaria que entrará en vigor próximamente y que puede suponer un hándicap para la cunicultura. Y se puede organizar como mesa redonda en la que también AVECU presente las particularidades del sector y cómo puede verse afectado por esa futura normativa, de manera que se pueda transmitir al Ministerio nuestras preocupaciones al respecto y que el propio sector sea consciente de lo que probablemente se avecine en los próximos años. Otro de los temas que se desea

tratar es el de la eficacia energética en las granjas cunícolas, para lo que se va a tratar de traer algún ponente especialista en alojamientos que trate de explicarnos la situación en la materia. Otro tema interesante y de carácter transversal es del de la transformación digital en la cunicultura, para lo que se ha pensado en traer un especialista en redes sociales para que nos hable de la posibilidad de implementar herramientas de transformación digital. Desde el punto de vista científico-técnico se ha pensado en tres ponencias; una sobre los últimos avances en inseminación artificial, otra sobre nutrición y una más sobre la transformación de productos derivados en otras carnes para que nos expliquen técnicas de transformación para obtener distintos productos como filetes, salchichas, etc. y su posibilidad de utilización en carne de conejo. El Sr. Vicepresidente 2º, D. Mario Malo Martínez, propuso en la reunión de la Junta Directiva que una de las ponencias tratase sobre los alojamientos en grupo, pero D. Juan José Pascual lo interpela para comentarle que se ha pensado que se podría preparar un WebiASESCU especial sobre este tema, o bien traer al próximo Symposium de Cunicultura presencial a un ponente extranjero del norte de Europa, donde se aplican estos sistemas, lo que facilitaría la comunicación.

El Sr. Presidente pide opinión a los asistentes sobre el Symposium virtual, sobre su formato y sobre las ponencias previstas. D. Enrique Blas Ferrer toma la palabra para decir que la propuesta le parece muy bien. D. Javier Gómez Madrigal dice que considera importante que se aborde ya en este Symposium virtual alguna ponencia sobre la temática de los alojamientos, trayendo un ponente de Francia o de Bélgica. D. Juan José Pascual pregunta si lo considera algo urgente como para tratarlo ya en este Symposium virtual; explica que para este evento se va a contar con una plataforma y formato más versátiles que los de los WebiASESCU, pero que si hubiera que hacer traducción simultánea se disparan los costes, por lo que se plantea la cuestión de si compensa traer un ponente internacional con este formato. Pero si se considera que se debe abordar ya este tema, se incluiría ya en el Symposium virtual de octubre. D. Javier Gómez Madrigal confirma que sí es un tema que preocupa bastante, por lo que si se encuentra un ponente que hable español, pues se podría invitar a este evento. D. Juan José Pascual dice que interesa traer a alguien belga porque en dicho país la normativa ya obliga a producir conejos en grupo, y señala que interesa traer a alguien con perfil no científico sino más bien del sector. El Sr. Presidente da la palabra a Dª Arantxa Villagrà, quien dice que si se está pensando en alguien no científico, quizás se puede contactar con Meneghin, que comercializa sistemas de alojamiento en grupo en Italia, y que quizás a través de ellos se pueda localizar alguien del sector con el perfil que se está buscando. En caso de que se deseara invitar investigadores ella podría indagar. El Sr. Presidente le propone que ella busque un posible ponente, pero que más que un investigador, se está buscando un perfil de alguien del sector que se esté moviendo con ese tipo de alojamientos, desde Normandía hasta Alemania donde ya están trabajando con un sistema de producción diferente, posiblemente exigido por las cadenas de distribución. Dª Arantxa Villagrà afirma que ella se encargará de buscar un ponente.

D. Mario Malo pide la palabra para decir que respecto a tratar esta cuestión en el Symposium virtual de ahora o en uno presencial, desconoce cómo están los plazos en que pueden llegar estos cambios normativos relacionados con el fin de las jaulas, pero opina que urge abordar en el Symposium el tema de los alojamientos en grupo porque los cambios normativos pueden venir más rápido de lo previsto. Y que por lo menos el sector se empape de información sobre la materia y su situación. Añade que una encuesta de satisfacción que se realizó a cunicultores belgas que habían reconvertido sus

granjas de jaulas a sistemas sin jaulas fue bastante negativa, y cree que en España tenemos una opinión más negativa aún, considerando que tenemos que conocer cómo lo hacen en esos países, y cuanto antes mejor en previsión de que los cambios legislativos vayan rápido. D. Javier Gómez Madrigal interviene para decir que el problema no es tanto ese sino que incluso las propias cadenas de distribución pueden adelantarse a la legislación para exigir a los cunicultores la cría sin jaulas, como ha sucedido en algún país como Alemania donde se dejó de vender conejo por la presión de los animalistas y ecologistas. Y el problema es que las cadenas están muy interrelacionadas entre países, de manera que si una exige en un momento dado conejo criado sin jaulas en un país, no cree que no lo vaya a exigir en España. Piensa que los plazos legales tardarán aún, pues se fijarían las exigencias para 2027 y a partir de ahí darían plazos para adaptarse. Opina que el día que la distribución tenga opciones de carne de conejo criado sin jaulas optaría por las mismas, porque entre otros motivos no estaría dispuesta a aguantar las presiones de los ecologistas por vender un producto que le supone un porcentaje ínfimo de ventas. Por eso interesa conocer de primera mano lo que se está haciendo en sistemas sin jaulas, así como sus resultados. Tiene la idea de que no han sido buenos en la transformación, pues se está obteniendo un producto muy caro. D. Mario Malo toma la palabra para decir que está de acuerdo y que podría suceder que una cadena de distribución pusiera un plazo para no comercializar ningún producto de animal enjaulado. D. Javier Gómez Madrigal añade que las cadenas no están ganando dinero con la carne de conejo y que como una de ellas decida quitarlo de los lineales, las demás podrían ir detrás. Como no se sabe qué va a pasar con este tema, nos conviene anticiparnos. Tampoco se nos puede olvidar que somos grandes exportadores de carne de conejo, por lo que un cambio de este tipo sería un gran palo. El Sr. Presidente dice que está convencido de estos argumentos y que se tratará de buscar un ponente que cumpla las expectativas para tratar el tema, porque es importante que el sector sepa lo que está pasando y se esté jugando. D^a Arantxa Villagrà dice que buscará un ponente que cubra las expectativas en esa temática, aunque posiblemente hable en otro idioma. D. Juan José Pascual dice que no será problema porque en su momento se podría traducir ya que para el Symposium virtual se ha optado por la plataforma premium que lo permitiría.

El Sr. Presidente anima a que los investigadores envíen comunicaciones al Symposium virtual. Añade que el formato en dos tardes con unas tres horas por tarde permitirá compatibilizarlo con el trabajo y el acceso de los interesados de Latinoamérica. También será gratuito para los socios de ASESCU, para dar valor al hecho de ser socio. Y se le pondrá un precio simbólico de 10 euros para los no socios.

6.- 46 Symposium de Cunicultura 2022.

El Sr. Presidente dice que puede parecer precipitado hablar de la organización del 46 Symposium de Cunicultura cuando aún no se ha celebrado la 45 edición, pero la realidad es que no falta tanto tiempo para su celebración. Da la palabra a D. Ceferino Torres que ha estado trabajando en el asunto. Comienza diciendo que por estas fechas deberíamos haber estado celebrando el Symposium en Oviedo pero no ha podido ser por las circunstancias de la pandemia. Añade que ha hablado con D. Francisco Parra, que es quien lo iba a organizar, y realmente a ellos no les viene bien organizarlo por circunstancias personales, si bien no descartan organizarlo más adelante. Informa de que ya se había hablado con el IRTA de Cataluña, y en concreto con D^a Mariam Pascual Amorós, la posibilidad de organizar el Symposium de 2022, en una localidad que aún

no está definida. Hace 20 años que no se organiza en Cataluña y es una buena ocasión para volver. Las fechas serán en torno a finales de mayo o principios de junio y se espera que pueda ser presencial. La zona es buena, salvo para algunos que le pueda quedar lejos. D. Juan José Pascual toma la palabra para decir que más adelante se tendrán que plantear cuestiones tales como elegir un local amplio que, en función de la situación de la pandemia, permita celebrar el evento con seguridad. Apunta la idea de que quizás se podría hacer simultáneamente la retransmisión o grabación del Symposium para poder llegar a otros sitios y públicos. El Sr. Presidente da la palabra a D^a Mariam Pascual, quien dice que el primer paso será buscar un local amplio que permita acoger a los asistentes con distancia y seguridad por motivo de la pandemia. Manifiesta la satisfacción de acoger la coorganización del Symposium en el IRTA. D. Mario Malo interviene para decir que le parece un destino magnífico porque en Cataluña existen una serie de iniciativas cunícolas interesantes, como comercialización en canales cortos y otras.

Tras tratar la cuestión se aprueba la candidatura del IRTA para coorganizar en Cataluña el 46 Symposium de Cunicultura en 2022.

7.- Propuestas de los miembros de la Asamblea.

No hay

8.- Ruegos y preguntas.

D^a Arantxa Villagrà pide la palabra para confirmar que le hicieron la entrevista del servicio de investigación del Parlamento Europeo de la que se ha hablado anteriormente.

El Sr. Presidente dice que desea que pase la pandemia para poder realizar encuentros presenciales, pues desde que tomó posesión todo se ha venido realizando online. Y añade que a pesar de eso ha sido un año muy activo para la Asociación con una serie de eventos que han permitido cumplir con el objetivo de mantener vivas las actividades. Agradece a todos la asistencia a la Asamblea y anima a la participación en el próximo Symposium virtual.

Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 19:06 horas.

V^oB^o Presidente de ASESCU:

Fdo.: Secretario de ASESCU

Juan José Pascual Amorós

Pedro González Redondo